

---

## COMMUNIQUÉ

Pour diffusion immédiate  
Le 22 février 2024

Ministère des Finances

### **Budget 2024 : Des initiatives pour aider les personnes et les familles de la Colombie-Britannique**

VICTORIA – Le budget 2024 relève les défis de taille qui nous confrontent aujourd’hui en aidant les gens à faire face aux coûts de la vie quotidienne, en faisant augmenter l’offre de logements plus vite, en renforçant le système et les services de santé et en construisant une économie plus robuste et plus propre.

« Où que nous habitons – en ville, à la campagne, dans un village ou dans une communauté des Premières Nations – nous voulons un logement acceptable et abordable, des soins de santé de qualité, de l’aide quand nous en avons besoin, et des perspectives d’avenir pleines de promesses pour tout le monde, déclare la ministre des Finances Katrine Conroy. Face aux défis mondiaux comme l’inflation et les taux d’intérêt élevés, nous nous attaquons aux gros défis afin d’aider les gens à se construire une bonne vie en Colombie-Britannique. »

Le budget 2024 apporte une aide immédiate tout en investissant des montants considérables pour assurer un avenir prometteur aux habitants de la province et à leurs familles. Pour aider les gens à encaisser les contrecoups de l’inflation mondiale, il prévoit une majoration du BC Family Benefit, la prestation familiale de la Colombie-Britannique : plus de 340 000 familles verront leur prestation familiale mensuelle majorée de 25 % en 2024, dont environ 66 000 familles qui n’y avaient pas droit auparavant.

Un crédit ponctuel – le BC Electricity Affordability Credit – aidera à réduire la facture d’électricité des particuliers et des entreprises pendant l’année à venir. Les petites entreprises et les entreprises en croissance recevront elles aussi de l’aide pour faire face à l’inflation et à la pénurie de main-d’œuvre : un relèvement du seuil d’exonération de l’impôt-santé des employeurs. Ce seuil double, en passant de 500 000 \$ à 1 million \$.

Pour s’assurer que les logements servent à loger les gens, la province prend des mesures encore plus énergiques contre la spéculation et l’augmentation des prix de l’immobilier en introduisant, à partir de 2025, une taxe sur la revente précipitée.

L’élargissement du programme d’aide aux primoaccédants (le First Time Home Buyers Program) permettra à plus de personnes d’économiser plus d’argent lors de l’achat de leur première résidence, alors que d’autres mesures fiscales feront baisser le coût de la construction résidentielle et locative. De nouveaux investissements dans BC Builds accéléreront l’aménagement de complexes résidentiels en mettant ensemble des terrains sous-utilisés, un financement à faible coût et des subventions pour faire construire plus de logements pour les personnes et familles à revenus moyens.

« Selon certains, nous devrions réagir aux défis mondiaux en supprimant des services et en laissant les gens se débrouiller tout seuls, mais nous savons que nous sommes plus forts lorsque nous travaillons ensemble, explique Madame Conroy. Le budget 2024 s'appuie sur les assises déjà solides de la province pour produire les hôpitaux, les écoles et les logements dont la population a besoin. »

La croissance démographique de la Colombie-Britannique est plus forte que jamais, et la population vieillit. Pour continuer à étoffer les services sur lesquels les gens comptent, le budget 2024 prévoit des investissements importants dans les soins de santé, notamment pour accomplir des progrès sur la base du plan décennal de lutte contre le cancer de la Colombie-Britannique et développer les personnels de santé, et dans les types d'aide qui améliorent la qualité de vie des personnes âgées et leur permettent de demeurer chez elles en toute sécurité pendant plus longtemps.

Toute personne qui souhaite fonder une famille aura la possibilité de le faire. Pour certaines, la fécondation in vitro est une des rares, sinon la seule option. Personne ne sera privé de la possibilité d'avoir un enfant faute d'argent, de partenaire, ou de partenaire du bon sexe. À compter de 2025, les gens pourront accéder gratuitement à un cycle de fécondation in vitro.

Une population en croissance, c'est plus d'enfants d'âge scolaire. C'est pourquoi le budget 2024 ajoute plus de personnel enseignant et administratif, dont des orthopédagogues, des psychopédagogues et des conseillers scolaires, et engage des investissements record dans la construction, la modernisation et la mise à niveau parasismique d'écoles et de terrains de jeux.

Le budget annonce des investissements record de 43 milliards \$ destinés à financer des projets d'immobilisations d'écoles, d'établissements d'enseignement postsecondaire, de logements, d'établissements de santé, de routes et d'autres infrastructures au cours des trois prochaines années.

« Construire une Colombie-Britannique plus forte pour tous implique de travailler sans relâche pour améliorer les débouchés et les services pour les citoyens, soutient Madame Conroy. Grâce à un taux de chômage parmi les plus bas au pays et à une croissance de l'emploi robuste, nous continuerons de construire une économie plus propre au service des gens. »

Le dérèglement climatique pose de réels problèmes pour les collectivités et l'économie. La Colombie-Britannique agit pour construire une économie plus propre et plus robuste en partenariat avec les Premières Nations et le secteur privé, tout en formant les gens aux emplois très recherchés et en créant des débouchés.

De nouveaux investissements considérables aideront la Colombie-Britannique à atténuer les impacts et à améliorer les interventions en cas d'urgence climatique en réduisant le risque d'inondations, en mettant plus de ressources à la disposition des personnes sinistrées, en

renforçant la prévention et la suppression des incendies de forêt et en améliorant la résilience aux sécheresses.

La Colombie-Britannique continue d'agir par le truchement de CleanBC pour effectuer le virage vers une économie sobre en carbone en fournissant plus de remises sur les thermopompes aux ménages à revenus faibles ou moyens et en augmentant les subventions pour faire installer des bornes de recharge publiques pour les véhicules électriques. Le budget permet de faire avancer la nouvelle stratégie de mise en valeur des minéraux critiques britanno-colombienne en collaboration avec les Premières Nations, le secteur, les administrations locales et le public, et alloue plus de ressources pour l'octroi de permis miniers. Par ailleurs, la province établit des outils pour permettre le financement participatif des Premières Nations, notamment des garanties d'emprunt provinciales et d'autres ressources.

Le budget 2024 poursuit sur la lancée des investissements consentis dans les budgets récents pour promouvoir une Colombie-Britannique plus forte pour tous en octroyant un financement supplémentaire de 13 milliards \$ sur trois ans en frais de fonctionnement pour répondre aux besoins de services aujourd'hui et s'attaquer aux nouvelles priorités. Il prévoit des déficits en déclin sur la durée du plan financier, de 7,9 milliards \$ en 2024-25 à 6,3 milliards \$ en 2026-27, la dette devant augmenter sans trop peser sur les finances publiques.

« Ce n'est pas le moment de réduire les dépenses, affirme Madame Conroy. Nous continuerons de donner la priorité à l'abordabilité pour les gens et les familles et aux services sur lesquels nous comptons tous pendant cette période de ralentissement économique. »

Cinq documents d'information suivent.

**Renseignements**

Ministère des Finances  
Relations avec les médias  
250-213-7724

## COMMUNIQUÉ

# DOCUMENT D'INFORMATION

### De l'aide avec les coûts de la vie quotidienne

La Colombie-Britannique est un endroit où il fait bon vivre, mais l'inflation mondiale a renchéri la vie partout. Le gouvernement provincial vient en aide aux gens en leur apportant plus de logements abordables, en réduisant le coût de la garde d'enfants, en fournissant plus de repas et de collations dans les écoles et en stimulant la formation professionnelle pour leur permettre d'accéder à des emplois bien rémunérés. Le budget 2024 poursuit sur la lancée en permettant aux gens de garder plus d'argent dans leur poche pendant les périodes difficiles.

- Plus de familles avec enfants recevront plus d'aide pour couvrir leurs coûts. La prestation mensuelle du BC Family Benefit augmente grâce à un financement de 248 millions \$ destiné à la majorer de 25 % pendant un an à partir de juillet 2024.
  - Une famille de quatre personnes recevant jusqu'à 2 850 \$ par an recevra maintenant, grâce à la majoration, jusqu'à 3 563 \$.
  - Une famille monoparentale avec un enfant recevant jusqu'à 2 250 \$ par an recevra maintenant jusqu'à 2 688 \$ par an.
  - En moyenne, les familles recevront 445 \$ de plus.
  - Cette année, 25 % de familles de plus, à savoir environ 66 000 familles de plus, recevront la prestation majorée. Au total, 340 000 familles en bénéficieront pendant la période de 12 mois.
- Les habitants de la province pourront souffler un peu grâce à un crédit ponctuel d'un an pour faire face aux coûts de l'électricité (le BC Electricity Affordability Credit).
  - Les ménages économiseront une centaine de dollars sur leur facture d'électricité de l'année, en fonction de leur consommation.
  - Les usagers commerciaux et industriels feront eux aussi des économies, qui pourront atteindre 4,6 % de leur consommation d'électricité. La petite entreprise moyenne économisera 400 \$ sur l'année.
  - Les particuliers et les entreprises verront le crédit apparaître sur chacune de leurs factures mensuelles à partir du mois d'avril 2024.
- Cette année, les individus et les familles constateront aussi une augmentation des prestations trimestrielles du crédit pour la taxe d'action sur le climat.
  - La totalité des recettes de la taxe sur les émissions carboniques sera reversée au crédit pour la taxe d'action sur le climat.
  - À compter de juillet 2024, une famille de quatre personnes ayant reçu 890 \$ l'an dernier recevra 1 005 \$, et une personne seule ayant reçu 447 \$ l'an dernier recevra 504 \$.
  - Le nombre de personnes recevant le crédit augmente tous les ans, afin d'englober 80 % des ménages britanno-colombiens d'ici 2030.
  - On prévoit que d'ici 2030, une majorité des Britanno-Colombiens recevront plus au titre du crédit accru qu'ils paieront en taxe sur les émissions carboniques.

- Le budget 2024 répond aux appels des entreprises en croissance en doublant le seuil d'exemption de l'impôt-santé des employeurs, qui donc passe de 500 000 \$ à 1 million \$. Grâce à ce changement, 90 % des entreprises seront exonérées de cet impôt, ce qui devrait leur permettre d'économiser plus de 100 millions \$ par an.
- À partir de 2024, alors que les personnes envoient leur déclaration de revenus pour 2023, les locataires verront jusqu'à 400 \$ leur revenir au titre du crédit provincial d'impôt à la location.

**Renseignements**

Ministère des Finances  
Relations avec les médias  
250-213-7724

---

# COMMUNIQUÉ

## DOCUMENT D'INFORMATION

### Plus de logements pour les gens, plus vite

Les gens ont besoin d'un chez-soi qu'ils peuvent se payer dans une région ou un quartier qui leur plaît. L'inflation et les pressions financières de la vie quotidienne rendent le coût du logement inabordable pour trop de personnes. Le gouvernement de la Colombie-Britannique donne l'exemple au pays pour ce qui est de trouver des solutions à la crise du logement générale, et il prend des mesures pour augmenter l'offre de logements à la portée de toutes les bourses :

- en maîtrisant le marché de la location de courte durée ;
- en élargissant la taxe sur la spéculation et les logements vacants (la Speculation and Vacancy Tax) ;
- en corrigeant les règlements de zonage restrictifs et dépassés ;
- en autorisant la densification de l'habitat autour des centres de transport en commun ;
- en veillant à ce que l'aménagement de logements accessoires soit autorisé partout en Colombie-Britannique ;
- en réduisant les longs délais d'attente à la direction de la location résidentielle (la Residential Tenancy Branch) ;
- en protégeant les locataires par :
  - un plafond de la hausse des loyers bien inférieur au taux d'inflation,
  - un crédit d'impôt à la location de 400 \$ par an,
  - un fonds permettant de garder les logements locatifs sur le marché (le Rental Protection Fund).

### NOUVELLES MESURES PRÉVUES DANS LE BUDGET 2024

#### Taxe sur la revente précipitée (BC Home Flipping Tax)

Dans le cadre du plan pour le logement Homes for People, et pour décourager la spéculation qui fait augmenter les prix, le budget 2024 introduit une nouvelle taxe sur la revente précipitée, qui prend effet le 1<sup>er</sup> janvier 2025. Il s'agit d'imposer les profits réalisés sur la vente d'un bien résidentiel moins de deux ans après son achat, avec des exemptions pour certains événements de vie : divorce, décès, maladie, déménagement pour des raisons professionnelles, etc. Les recettes de la taxe seront directement investies dans la construction de logements abordables en Colombie-Britannique.

#### Exemptions des droits de mutation immobilière

Pour beaucoup, l'achat d'une résidence est l'achat le plus important de leur vie, et la hausse des prix de l'immobilier rend cet achat encore plus difficile en ce moment. Chaque petit geste compte, et le budget 2024 entend apporter le coup de pouce financier qui permet aux gens d'envisager cet achat, notamment par les mesures suivantes.

- Une augmentation du seuil d'accès au programme d'aide aux primoaccédants (le First Time Homebuyer Program) qui reflète les réalités du marché :

- Cela bénéficiera aux personnes remplissant les conditions requises, car lorsqu'elles achètent une résidence d'une valeur maximale de 835 000 \$, la première tranche de 500 000 \$ est complètement exonérée des droits de mutation. Cela pourrait leur faire réaliser des économies de jusqu'à 8 000 \$.
- Environ 14 500 personnes – deux fois plus qu'avant – seront désormais admissibles à cet allègement fiscal, qui leur permettra de devenir propriétaires en libérant leur logement locatif pour les autres.
- De plus, une exemption pour les nouvelles constructions résidentielles d'une valeur maximale de 1,1 million \$ réduira les frais des acheteurs.

Pour faire baisser les coûts et encourager la construction de plus de logements locatifs, les immeubles de quatre unités ou plus admissibles destinés à la location sont eux aussi exonérés des droits de mutation immobilière jusqu'en 2030.

Le relèvement des seuils donnant droit à l'exonération des droits de mutation immobilière pour encourager la construction de nouveaux logements et immeubles locatifs permettra à plus de gens d'économiser plus d'argent, environ 100 millions \$ par an au total.

Le secteur privé n'a pas été en mesure de produire à lui seul les logements dont les Britanno-Colombiens à revenus moyens ont besoin. En favorisant l'achat d'un logement par des initiatives publiques, la province contribue à libérer plus de logements locatifs, ce qui fait baisser la demande et donc les coûts du logement.

## **BC Builds**

Le budget 2024 étoffe le plan pour le logement Homes for People par un nouvel investissement de 198 millions \$ dans le programme BC Builds. Ce financement permettra au programme d'accélérer la réalisation de nouveaux projets résidentiels destinés aux personnes et familles à revenu moyen.

BC Builds utilise des terrains publics sous-utilisés et les taux d'emprunt plus bas dont bénéficie le gouvernement pour proposer un financement à faible coût afin de réduire le coût de la construction et de produire plus de logements pour la classe moyenne. En outre, il collabore avec les administrations locales, les propriétaires fonciers, les constructeurs résidentiels et les exploitants de complexes résidentiels pour faire progresser les projets de la planche à dessin au chantier de construction dans les 12 à 18 mois plutôt que dans les trois à cinq ans, ce qui est la moyenne actuelle. Ces nouvelles unités, louées sous conditions de revenu, permettront aux gens qui font vivre nos collectivités d'y trouver un logement qu'ils peuvent se permettre de payer.

## **Aide au logement**

Au cours de l'année écoulée, la province a donné la priorité à de nouvelles initiatives centrées sur la production de milliers de bons logements là où les gens en ont le plus besoin. Le budget 2024 appuie les programmes et services existants en y investissant 116 millions \$ de plus. Ce financement permettra aussi de maintenir plus de 500 places dans des refuges permanents et temporaires aux quatre coins de la Colombie-Britannique.

Depuis 2017, grâce à ses investissements constants et autres initiatives dans le logement, la province compte plus de 78 000 logements construits ou en cours de construction.

**Renseignements**

Ministère des Finances

Relations avec les médias

250-213-7724

---

## COMMUNIQUÉ

# DOCUMENT D'INFORMATION

### **Un système de santé solide, des services sur lesquels les gens peuvent compter**

Une Colombie-Britannique plus forte pour tous implique de fournir les services sur lesquels les gens comptent et de prendre en charge une population de plus en plus nombreuse. Le budget 2024 prévoit 8 milliards \$ sur trois ans pour renforcer les soins de santé, l'éducation de la maternelle à la 12<sup>e</sup> année, la justice et la sécurité publique, et la prise en charge des personnes ayant besoin de soins et d'accompagnement.

#### **Soins de santé**

Compte tenu de la croissance et du vieillissement démographiques et du grand nombre de médecins et d'infirmières sur le point de prendre leur retraite au cours de la prochaine décennie, il faudra plus de main-d'œuvre pour combler les postes vacants et les besoins du système de santé. Le budget 2024 prévoit plus de 2 milliards \$ pour faciliter l'accès des personnes à l'éventail complet de services de santé : soins primaires et secondaires, soins de longue durée, aide à la vie autonome, soins à domicile, prise en charge de la santé mentale et des dépendances et recrutement et rétention des professionnels de la santé.

Des investissements en capital de 13 milliards \$ sur les trois prochaines années financeront la construction d'établissements pour les soins de longue durée, les soins de courte durée et les soins oncologiques.

#### **Soins oncologiques**

La demande de traitements contre le cancer a augmenté et les mesures prévues dans le plan décennal de lutte contre le cancer de la province permettent à un plus grand nombre de patients de recevoir les traitements dont ils ont besoin. Dans le prolongement de ces mesures, le budget 2024 investit 270 millions \$ pour fournir des traitements et étoffer les services de prévention, comme le vaccin contre le VPH, et le dépistage des cancers (celui du col de l'utérus et les cancers héréditaires entre autres). De plus, des plans pour des centres de soins oncologiques à Surrey, Burnaby, Nanaimo et Kamloops permettront de fournir de meilleurs soins plus près des gens.

#### **Soins à domicile et soins de proximité pour les personnes âgées**

Afin de promouvoir la qualité de la vie des personnes âgées et de leur permettre de demeurer chez elles plus longtemps, le budget 2024 prévoit 354 millions \$ pour financer les services nécessaires alors que la demande augmente :

- 227 millions \$ pour des services à domicile prenant en charge les activités quotidiennes comme le bain, la toilette, le levage et le transfert et l'alimentation, assurés par des membres de professions réglementées (infirmières, ergothérapeutes et physiothérapeutes, travailleurs sociaux).

- 127 millions \$ pour des services de proximité comme Better at Home, qui apporte aux personnes âgées de l'aide avec les tâches ordinaires comme l'épicerie, le ménage, les petites réparations, le déneigement et le transport jusqu'aux rendez-vous médicaux.

### **Fécondation in vitro**

- Personne ne devrait être privé de la possibilité d'avoir un enfant faute d'argent, de partenaire ou de partenaire du bon sexe. Cependant, beaucoup de personnes ont besoin d'aide pour concevoir. À partir d'avril 2025, la Colombie-Britannique lance un nouveau programme de fécondation in vitro, finançant un cycle de traitements, médicaments compris, à même les deniers publics. Un montant total de 68 millions \$ y est alloué dans le budget 2024.

### **Santé mentale et dépendances**

Des urgences climatiques à la pandémie de COVID-19, en passant par la crise des drogues toxiques, ces dernières années ont été dures pour le monde. Cela a fait augmenter la demande de programmes et services de santé mentale. Le budget 2024 prolonge le travail accompli par la province pour élargir ces services et mettre fin à la stigmatisation qui empêche les gens de demander de l'aide en prenant les mesures suivantes :

- 117 millions \$ pour continuer de financer plus de 2 200 lits de traitement extrahospitalier des problèmes de santé mentale et des dépendances dans plus de 300 établissements de régies de santé et d'organisations de proximité ;
- 49 millions \$ pour appuyer les initiatives de réduction des méfaits menées par 49 centres de prévention des surdoses, le service de contrôle des drogues et la distribution de trousse de naloxone ;
- 39 millions \$ pour financer les équipes de prise en charge assistées par les pairs et les équipes intégrées mobiles d'intervention en cas de crise existantes ;
- 10 millions \$ pour soutenir la mise au point et en œuvre de programmes de traitement et de réadaptation.

Le plan d'immobilisations de la province prévoit du financement supplémentaire pour appuyer les lits de traitement et de réadaptation, notamment le travail pour élargir le modèle du centre de guérison Red Fish.

### **Éducation de la maternelle à la 12<sup>e</sup> année**

En 2023, le nombre d'inscriptions a explosé, avec 13 000 élèves de plus que l'année précédente. Le budget 2024 investit 968 millions \$ pour amener plus de personnel dans les salles de classe afin de répondre à la croissance. Ce financement vise aussi l'encadrement amélioré des élèves, et ce grâce aux 255 millions \$ alloués au fonds de valorisation du personnel scolaire (le Classroom Enhancement Fund) pour embaucher plus de personnel enseignant et d'orthopédagogues, de psychopédagogues et de conseillers pédagogiques.

Le plan d'immobilisations de la province prévoit un montant record de 4,2 milliards \$ au cours des trois prochaines années pour la construction, la modernisation et la mise à niveau parasismique d'écoles et de terrains de jeux.

## **Justice et sécurité publique**

Le budget 2024 investit 398 millions \$ pour renforcer la sécurité du public et le tissu social des collectivités. De nouveaux investissements sont destinés à améliorer l'accès au système de justice en élargissant le modèle de résolution rapide et les services d'aide juridique. Le modèle de résolution rapide consiste à envoyer les affaires de droit de la famille en médiation pour les régler plus vite et réduire le nombre d'affaires de droit de la famille devant les juges. Un financement pour les services d'aide juridique permettra d'établir une nouvelle clinique juridique spécialisée dans la violence familiale et élargira l'accès aux services d'aide juridique pour aider à servir des milliers de familles de plus chaque année.

Des fonds supplémentaires appuieront divers programmes de sécurité publique, dont des centres correctionnels, le Service des coroners de la Colombie-Britannique et les programmes de RoadSafetyBC pour la sécurité routière.

## **Aide pour les personnes ayant besoin de soutien et d'accompagnement**

Le budget 2024 protège et renforce les soutiens pour les enfants et les jeunes pris en charge ou ayant des besoins particuliers. Cela inclut 114 millions \$ pour les enfants pris en charge et est destiné à améliorer le soutien de première ligne dans le système de protection de l'enfance par l'embauche de personnel, y compris de travailleurs du programme Roots, qui prennent en charge les enfants et les jeunes autochtones.

Un nouvel investissement de 30 millions \$ sur trois ans entend améliorer la prise en charge des enfants ayant une dyslexie et des différences d'apprentissage connexes au sein du système scolaire de la maternelle à la 12<sup>e</sup> année. Il servira à financer le dépistage précoce chez les élèves de la maternelle à la 3<sup>e</sup> année en vue d'améliorer la littératie, une meilleure formation professionnelle du personnel enseignant et administratif et des programmes d'intervention et de sensibilisation. Une fois le programme complètement déployé, environ 9 000 élèves par an devraient bénéficier des nouvelles ressources.

Un nouveau montant de 26 millions \$ servira à encadrer encore 2 800 enfants et jeunes ayant un diagnostic d'autisme ou des besoins de santé complexes, pour un total de 28 000 enfants et jeunes encadrés en 2024-25. De plus, ce financement aidera les familles à accéder aux services et soutiens admissibles favorisant le perfectionnement des compétences dans le cadre du programme de prestations médicales.

Un autre montant de 105 millions \$ est alloué à Community Living BC afin d'améliorer la qualité de vie des personnes ayant des déficiences développementales et de leurs familles, en aidant les clients à accéder aux services et aux soutiens les aidant à gérer leurs activités quotidiennes.

### **Renseignements**

Ministère des Finances  
Relations avec les médias  
250-213-7724

---

## COMMUNIQUÉ

### DOCUMENT D'INFORMATION

#### Une économie plus robuste et plus propre au service des gens

Le budget 2024 prévoit 1,3 milliard \$ en nouvelles mesures destinées à atténuer les impacts éventuels et à mieux préparer les interventions en cas d'urgence climatique, à bâtir une économie plus propre et à s'attaquer aux défis qui confrontent les gens au moment présent.

#### Réponse aux urgences climatiques

Des inondations record de 2021 à la sécheresse et aux incendies sans précédent de 2023, les habitants de la province ont pu constater de façon concrète les impacts du changement climatique. Le gouvernement investit un total de 405 millions \$ de plus sur quatre ans pour renforcer la capacité de la province à se préparer et à répondre aux futures urgences climatiques.

Cela comprend 154 millions \$ en frais de fonctionnement et 21 millions \$ en immobilisations pour des ressources supplémentaires de lutte contre les incendies de forêt, de récupération et d'infrastructure à la suite de la saison des incendies de forêt record en Colombie-Britannique, dont les suivantes :

- 56 millions \$ pour renforcer la préparation et les interventions aériennes par un financement accru des contrats de service d'hélicoptère et d'avion-citerne ;
- 60 millions \$ pour permettre à la Forest Enhancement Society of BC de poursuivre des initiatives de réduction des risques et de gestion des combustibles en cas d'incendie de forêt ciblant l'industrie et les collectivités ;
- 38 millions \$ pour financer des effectifs stables à longueur d'année, dont des chefs d'équipe de lutte contre les incendies et des membres du personnel de première ligne responsables de la protection des structures, de la prévention et de la réduction des risques, et de la restauration des terres dégradées ;
- 21 millions \$ pour un nouveau dépôt d'outillage contre le feu à Prince George.

De plus, le budget 2024 prévoit des fonds supplémentaires pour que le centre d'appels et le personnel sur le terrain puissent fournir aux personnes sinistrées les services et l'aide nécessaires. En outre, 18 millions \$ viendront renforcer des programmes permanents d'intervention et de rétablissement tels que les centres d'opérations d'urgence provincial et régionaux et une meilleure coordination des communications cruciales alertant les résidents des ordres d'évacuation et des dangers imminents.

Les programmes et projets d'infrastructure prioritaires destinés à réduire les risques d'inondation et à accroître la résilience à la sécheresse recevront 234 millions \$. Ils comprennent notamment :

- 83 millions \$ pour élargir le programme d'aménagements hydrauliques pour l'agriculture (l'Agriculture Water Infrastructure Program) afin d'aider plus d'exploitants

agricoles à mieux gérer, recueillir, transporter et stocker l'eau pour l'agriculture et l'irrigation, sécurisant ainsi les sources alimentaires pour la population et le bétail ;

- 50 millions \$ pour des programmes pilotes de comptage d'eau dans 21 collectivités de la province, qui permettront d'explorer la faisabilité d'un programme de comptage universel dans le but de mieux conserver l'eau, de détecter les fuites et d'informer les usagers sur leur consommation d'eau réelle ;
- 77 millions \$ pour moderniser la station de pompage Barrowtown à Abbotsford ;
- 14 millions \$ pour remplacer la fascine du lac Cowichan, vieille de 50 ans ;
- 10 millions \$ pour accroître la capacité de stockage hydraulique et mieux entretenir le débit écologique requis du lac Saint Mary sur l'île Salt Spring en relevant la hauteur du barrage.

## **CleanBC et développement de l'économie propre**

La Colombie-Britannique continue à donner l'exemple pour ce qui est des actions sur le climat et de la croissance de l'emploi durable grâce à la feuille de route à l'horizon 2030 (Roadmap to 2030) de CleanBC. Le budget 2024 réaffirme cet engagement de la province en investissant 318 millions \$ pour continuer à financer des programmes de subventions et de remises pour le transport propre, l'efficacité énergétique des immeubles et des collectivités, et la transition vers une économie sobre en carbone.

Un autre investissement de 93 millions \$ vient aider les particuliers et les collectivités à réduire les émissions :

- 40 millions \$ en remises supplémentaires sur l'achat de thermopompes pour faire en sorte que les ménages à revenus faibles ou moyens aient accès à l'énergie propre à la portée de leur bourse ;
- 20 millions \$ en subventions au transport actif dans les collectivités ;
- 30 millions \$ pour continuer la mise en œuvre d'une infrastructure de recharge des véhicules électriques publique ;
- 3 millions \$ pour promouvoir l'implication des jeunes dans des initiatives d'action sur le climat.

Plus tôt cette année, la province a entrepris la première phase d'une nouvelle stratégie de mise en valeur des minéraux critiques conçue en Colombie-Britannique et destinée à promouvoir l'économie propre en développant le secteur des minéraux critiques en harmonie avec les normes de la Déclaration des Nations Unies sur les droits des peuples autochtones. Le budget 2024 permet de poser les assises de ce travail en allouant 24 millions \$ à la collaboration avec les Premières Nations, le secteur, les administrations locales et le public, ainsi que pour s'assurer d'avoir des ressources suffisantes pour l'octroi de permis miniers.

## **Renforcement d'une économie inclusive**

Le budget 2024 établit des outils pour permettre le financement participatif des Premières Nations. Ces outils comprennent des garanties d'emprunt provinciales et d'autres mesures d'aide mises en œuvre au moyen d'un nouveau cadre de financement participatif des Premières Nations. Ce cadre aidera les Premières Nations à choisir, si elles le souhaitent, de s'associer financièrement à des projets importants dans un grand éventail de secteurs.

À mesure que le cadre se concrétise en concertation avec les Premières Nations, le gouvernement provincial sollicitera les avis du monde de l'entreprise de la province pour guider son élaboration. C'est un moyen de plus pour le gouvernement de construire un avenir meilleur et plus équitable où les Premières Nations bénéficient des retombées des grands projets réalisés sur leurs territoires.

Onze communautés de Premières Nations dont l'accès dépend essentiellement de cinq chemins forestiers verront leur sécurité améliorée grâce à un montant de plus de 24 millions \$ sur quatre ans, prévu dans le budget 2024 pour financer l'entretien de ces routes.

### **Promotion de l'autodétermination**

La province s'est associée aux Premières Nations signataires de traités modernes pour développer de concert des mesures favorisant l'autodétermination dans les dispositions des traités modernes avec la province. Grâce à ce travail collaboratif, le budget 2024 présente une nouvelle démarche d'évaluation et d'imposition des biens fonciers situés sur les terres relevant des pouvoirs de base des Premières Nations signataires de traités modernes, qui met le pouvoir de décision exclusif de déterminer les droits fonciers sur les terres Nisga'a et les terres cédées en vertu d'un traité entre les mains des Premières Nations signataires de traités modernes et leur permet de concevoir les formules qui reflètent au mieux leurs circonstances particulières.

### **Réseaux et infrastructures de transport essentiels pour les collectivités**

La province investit plus de 15,5 milliards \$ du plan d'immobilisations sur les trois prochaines années pour réaliser les infrastructures de transport et de transport en commun nécessaires pour assurer le transport des personnes et des marchandises.

Elle maintient notamment les projets prioritaires suivants :

- Des projets sur la route 1 dans la vallée du Fraser et de Kamloops jusqu'à la frontière albertaine, de grands projets d'infrastructure comme le tunnel sous le fleuve Fraser et le pont Pattullo, et des projets de transport en commun comme la ligne de métro Broadway et le prolongement du métro régional (SkyTrain) de Surrey jusqu'à Langley.
- Un investissement de 248 millions \$ dans BC Transit pour élargir l'infrastructure et assurer l'efficacité du système de transport en commun de la province afin de réduire la congestion routière et de fournir un service fiable, sûr et abordable pour les gens de la Colombie-Britannique.

Pour stimuler la croissance et le développement économiques, 250 millions \$ sont alloués aux 21 administrations locales qui forment la Northwest BC Resource Benefits Alliance. Il s'agit de collectivités essentiellement rurales, éloignées, avec de petites populations, qui toutefois sont tenues d'accueillir un afflux d'industries et de travailleurs. L'investissement permettra de financer la planification et la construction des infrastructures municipales – routes, installations d'approvisionnement en eau et d'assainissement, etc. – nécessaires pour créer des collectivités où il fait bon vivre.

## **Plan d'action Future Ready**

Le budget 2024 alloue 228 millions \$ sur trois ans pour maintenir les programmes prévus par le plan d'action Future Ready du plan StrongerBC de la province. Lancé en 2023, ce plan d'action aide des milliers de gens à acquérir les compétences qu'il leur faut pour réussir dans une économie en pleine mutation et contribue à combler le déficit de compétences auquel se heurtent de nombreuses entreprises. Ce plan profite aux étudiants, aux employés, aux entreprises et aux employeurs de la province.

## **Économie provinciale plus robuste**

Les dépenses en capital financées à même l'argent des contribuables au cours du plan financier sont prévues s'établir à près de 43,3 milliards \$. Elles financeront l'entretien et l'élargissement des infrastructures provinciales : écoles, établissements d'enseignement postsecondaire, logements, établissements de santé et transports, ces derniers incluant notamment des projets d'amélioration des routes, de nettoyage et de prévention des glissements de terrain et d'entretien et de modernisation des ponts. Le plan d'immobilisations de la province et ces projets amèneront à la création directe ou indirecte de 185 000 emplois au cours des trois prochaines années.

### **Renseignements**

Ministère des Finances  
Relations avec les médias  
250-213-7724

---

# COMMUNIQUÉ

## DOCUMENT D'INFORMATION

### Plan financier pour la période de 2024-25 à 2026-27

Le budget 2024 investit dans le plan financier 13 milliards \$ de plus au titre de frais de fonctionnement, tous postes confondus, pour financer de nouvelles interventions prioritaires et maintenir les services pour une population toujours plus nombreuse et toujours plus âgée.

#### Perspectives budgétaires

Compte tenu du ralentissement économique et des besoins accrus, le plan financier triennal du budget 2024 prévoit un déficit de 7,9 milliards \$ diminuant pour s'établir à 6,3 milliards \$ en 2026-27.

Le budget et le plan financier établissent d'importantes provisions pour répondre aux coûts émergents, aux priorités futures et à l'augmentation des dossiers à traiter, à savoir 3,9 milliards \$ en 2024-25, 3 milliards \$ en 2025-26 et 3,7 milliards \$ en 2026-27.

#### Perspectives économiques

En 2023, l'économie britanno-colombienne a enregistré une modeste croissance, freinée par les taux d'intérêt élevés, le ralentissement de l'activité économique au Canada et à l'étranger, et les séismes géopolitiques et climatiques. Comme c'est le cas pour d'autres économies, on prévoit aussi une croissance modeste en 2024, en estimant une expansion de 0,8 % du PIB réel. La croissance économique devrait augmenter pour s'établir à 2,3 % en 2025, grâce à une croissance stable de l'emploi et des salaires, à une augmentation des dépenses de consommation, à une activité d'investissement solide et à des exportations plus élevées alors que les économies mondiales amorcent une reprise. À moyen terme (2026 à 2028), la croissance du PIB réel devrait se situer entre 2,3 % et 2,4 % par an.

Les prévisions du budget 2024 quant à la croissance du PIB réel se situent dans la fourchette de perspectives fournies par les 13 membres du Conseil des prévisions économiques indépendant.

#### Perspectives d'évolution des recettes

Le montant total des recettes publiques devrait atteindre 81,5 milliards \$ en 2024-25, 82,8 milliards \$ en 2025-26 et 86,4 milliards \$ en 2026-27. Les recettes augmentent grâce à l'élargissement de l'assiette fiscale découlant de la croissance démographique, ainsi qu'à la prospérité économique du secteur des ressources naturelles et à l'augmentation des recettes qui en proviennent.

## **Perspectives d'évolution des dépenses**

Le montant des dépenses publiques sur la durée du plan financier triennal est prévu atteindre 89,4 milliards \$ en 2024-25, 90,6 milliards \$ en 2025-26 et 92,7 milliards \$ en 2026-27. Les investissements permettront de maintenir les programmes et services sur lesquels comptent les citoyens et comprennent des investissements stratégiques dans les soins de santé, la santé mentale, le logement, la préparation et la réponse aux urgences, la sécurité publique, l'aide aux particuliers pour faire face aux coûts, et la poursuite d'une économie plus robuste et plus propre au service des gens.

## **Abordabilité de la dette**

La dette absorbée par le contribuable de la Colombie-Britannique est prévue se chiffrer à 71,9 milliards \$ à la fin de l'exercice financier 2023-24, soit environ 3,8 milliards \$ de moins que prévu dans le budget 2023. Le montant total de la dette devrait augmenter au cours du plan financier, alors que la province continue d'investir dans l'étoffement des services et la construction d'écoles, d'hôpitaux, de routes, de ponts, d'infrastructures de transport en commun et de logements.

Le ratio de la dette absorbée par le contribuable au PIB, un indicateur clé utilisé par les agences de notation, devrait se situer à environ 21,0 % en 2024-25, à environ 24,8 % en 2025-26 et à environ 27,5 % en 2026-27. Le ratio de la dette au PIB de la province est inférieur à celui de la plupart des provinces, dont l'Ontario et le Québec. Malgré les taux d'intérêt élevés, le coût du service de la dette reste relativement faible par rapport à d'autres époques et territoires.

## **Renseignements**

Ministère des Finances  
Relations avec les médias  
250-213-7724